

# シリーズ「結核」⑤

## 結核の予防と食事の関係

管理栄養士 皆川 健太

ことを再燃といいます。新たに結核菌にさらされても結核を発病するか否かは抵抗力によるところも大きく、従って、免疫力を落とさないことが結核予防のポイントになります。では、どのような人が結核に罹りやすいのでしょうか。

大規模な調査からの結核発症者はやせ体型に多いと報告されています。抵抗力を保つ基本は、十分なエネルギーとたんぱく質を蓄えておくことです。つまり、ある程度の皮下脂肪と筋肉が必要であり、やせ体型ではそれらが不足してしまい免疫能の低下を招いてしまいます。健診で「瘦せ」と言われていないか、痩せ

うまく取り入れるとボリュームを増やすことがで  
きます。白飯をピラフに  
したり、煮魚をムニエル  
にするなど、茹でたり、  
蒸したりするだけでな  
く炒め物や揚げ物にし  
て油を上手に利用しま  
しょう。栄養補助食品を  
利用する方法もあります  
ので、かかりつけ医や栄  
養士にご相談下さい。

ます。従つて、糖尿病に  
対する食事や運動療法も  
普段から意識することが  
必要です。

類ばかりではなく、食事で不足するものを選ぶとよいでしょう。例えば、小さなおにぎりやパン、果物、あるいはヨーグルト、ゆで卵や魚肉ソーセージ、ナッツ類などを買いおき、作りおきして、手の届きやすい所に置いておくとおやつ時に手軽に食べられます。

まだ、結核の発病を誘  
発しやすい疾患として糖  
尿病や肝硬変、血液透析  
などがあります。日本の  
結核は7歳以上の患者が  
4割以上であり、いろい  
ろな持病を合併している  
ことが多く、特に注意を  
要するのは糖尿病です。  
糖尿病は免疫力を低下さ  
せ感染症にかかりやす  
く、重化しやすくなり

ます。従つて、糖尿病に対する食事や運動療法も普段からの意識することが必要です。

結核だけでなく肺炎などの感染症予防も栄養管理が基本であり、無理なダイエットや偏食があれば見直し、栄養バランスを考えた日々の食事が一番の予防策になります。健康に過ごすために食生活を見直してみましょう。

免疫力の維持・向上に欠かせないビタミン、ミネラルが不足しないためには、栄養バランスが偏らないことも必要です。好きな物しか食べないと偏った食事になりやすく、毎日いろいろな食品からいろいろな栄養素を